
 

新居浜校区まちづくり集会 開催結果報告書 

 

開催日時   平成２５年８月９日（金）１９：００～１９：４８ 

場所     新居浜公民館 ２階 大会議室 

参加者数   男２７人  女７人  合計３４人  

 

 

 

１ 「市の重点事業の説明」石川市長 

 

２ 質疑応答（要約） 

［質問］ 

 昨今、災害がもの凄い。東南海地震に対するいろいろな備えが必要だと思う。その一つ

にヘリポートを２０か所ぐらい市内各所に作っていくことが必要だと思う。そのうち数か

所には給油設備も作り、空からのやり取りができるようにすることができないかと思うが

どうか。 

＜市長＞ 

 今、新居浜市内で正式なヘリポートは県病院に１か所ある。他には、正式なものは把握

していない。ただ、何か所作ってどこにどうすればいいかという問題もあるが、いざとい

う時には、国領川河川敷にはかなり広い場所がある。雨の時は駄目かもしれないが、地震

等なら使えると思う。それと各学校のグラウンドがある。何か所か防災計画の中でヘリが

降りられる所を作っているので、当面はそれでやって行きたい。 

 

 



［質問］ 

 近年、１時間あたり 100ミリを超えるような雨が降っている。この辺りでも小さな用水

路がたくさんあり、また、広めの道路になると自転車道との間に段差があるが、雨水で隠

れてしまい道路との区別がわからなくなる。そういうところに車が乗りあげて放置され、

そこで止まってしまう。多少増水しても場所がわかるように棒を立てるとか、何か工夫が

必要だと思う。 

＜市長＞ 

 最近の雨は、集中豪雨とかゲリラ豪雨と言うのか、どこで降るかわからないので、それ

に対する対策は当然必要だと思う。道路等で境界がわからず、側溝に落ちたりするような

問題だと思う。雪道では棒を立てて道路がわかるようにしているようだが、雨の場合は、

確かに立てればいいが、全部というときりがない。雨の場合は、２階に上がるとか、土砂

崩れが起きないような所へ避難するとか、あまり出歩かないようにしてほしい。側溝や川

に落ちたりするので、道路が冠水したら外に出ないで、自らの身を自ら守ってほしいと思

う。 

 

［質問］ 

 マイントピア別子について、いろいろな活用が考えられる。赤字が続きなかなか厳しい

状況で閉鎖も考えられるが、１つ提案として、今流行っているキャンピングカーのステー

ション、いろいろな機能を備えたものをマイントピア別子の周辺に整備してはどうか。 

＜市長＞ 

 今、いわゆるオートキャンプ場というのが流行っている。別子山辺りにもどうかなとは

以前から思っている。マイントピア別子については、いろいろとご心配をおかけしている

が、経営改善を図り、体制そのものも立て直していかなければならない。経営改善の中で、

一つの案として検討させていただきたい。 

 

［質問］ 

 市役所の再生という項目が紹介されたが、市の幹部職員の住友の方での研修で、最終日

質問が１つもなかったという報道があった。これは、幹部職員が遠慮しすぎたのかどうか

わからないが、アンテナが鈍っているのではないかと思う。いろいろな好奇心を持って行

くべきと思うがどう思うか。 

＜市長＞ 

 住友化学での研修で質問が無かったと確かに新聞にも出ていたし、私も承知している。 

 市役所の再生というのはまさにその通りで、物事に問題意識を持って仕事に取り組んで

いただきたい、こんな思いで市役所の再生ということを言っている。どんなことにも興味

を持って疑問点があれば聞いていただく、そういう姿勢で仕事にも取り組んでほしいと思

っているので、研修等を通じて要請して行きたい。 



［質問］ 

 子育て事業についてお伺いしたい。夫婦共働きで子供が病気をした時に、今までは十全

病院の所になかよし園というのがあったが、それが９月から休止になり、預かってもらえ

る場所が無い。今までも定員があり、予約がいっぱいになったら預けるところが無く、ど

ちらかが仕事を休んでという形になる。福祉センターの方に登録して預かってもらえると

いうのがあるが、知らない人に預けるというのも不安なところもある。市としてそういう

ところの対策、なかよし園みたいな施設をもっと充実させてもらえればシングルの親も子

育てがやり易い環境になると思う。 

＜市長＞ 

 この間、十全病院の事務長になかよし園を休止させてもらうという話を聞いた。どうも

看護師の数が足りないということで休まざるを得ないということを聞いた。子供が病気に

なった場合、親が近くにいればいいが、いない方は大変困ると思う。今現在どういう状況

なのか、もう一度よく調べて、何かいい方法はないか検討させていただきたい。 

 

 


